

Bilan du CRDI

Au 31 décembre 1972, le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) avait engagé \$11.1 millions pour le financement de 84 projets dans 60 pays. Un bon nombre de ces projets demandant des recherches sur le manioc ou le sorgho, par exemple, sont liés dans une sorte de réseau couvrant l'Amérique latine, l'Afrique et l'Asie.

Pendant les neuf mois qui ont suivi la période couverte par le Rapport annuel 1971-1972 du CRDI, les fonds accordés à des projets de recherches dans les pays en voie de développement ont triplé. M. David Hopper, président du CRDI, déclarait récemment que "les premiers mois suivant l'inauguration du CRDI, à la fin de 1970, avaient permis de formuler l'orientation des travaux du Centre, puis que par la suite, les activités du CRDI avaient progressé à grands pas."

Une importance particulière est attachée aux recherches destinées à profiter aux populations rurales des pays en voie de développement. On a approuvé pour l'Afrique, par exemple, des projets d'un total de \$3 millions dans les domaines de l'agriculture, de la sylviculture et de la pisciculture.

En plus des 31 projets relevant de la direction des Sciences de l'agriculture, de l'alimentation et de la nutrition, quelque 23 autres projets ont été approuvés par la direction des Sciences de la population et de la santé, dont des recherches portant sur la reproduction humaine, les études démographiques et la formation d'auxiliaires médicaux. La direction des Sciences sociales et des ressources humaines s'occupe pour sa part de 21 projets comprenant plusieurs études sur la migration et le développement régional, surtout en Asie. Les neuf projets subventionnés par la direction des Sciences de l'information vont de

l'aide à l'aménagement de services de vulgarisation industrielle en Asie du Sud-Est, à la mise sur pied d'un centre d'information sur le manioc en Amérique latine où des milliers de documents traitant de cet arbrisseau tropical seront recueillis et catalogués.

Seulement quelques experts-conseils, qui jouissent de contrats à long terme avec le Centre, travaillent à ces projets, puisque le CRDI est intéressé à former par l'expérience et le travail pratique des chercheurs originaires des pays en voie de développement, et à garder à son minimum l'apport en aide technique extérieure.

Nouveaux laboratoires de recherches sur le tabac

De nouveaux laboratoires seront construits, dès le début de 1973, à la Station de recherches sur le tabac de Delhi (Ontario). M. Eugene F. Whelan, ministre de l'Agriculture, et M. Marc Lalonde, ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, ont déclaré que les deux ministères participeront au programme de recherches du tabac et de ses effets sur la santé, dont une partie sera exécutée à Delhi.

"Le but à long terme que vise la Station de Delhi est de créer des variétés de tabac et des techniques de culture, de séchage et de transformation qui pourront aider à produire des cigarettes moins toxiques," a déclaré M. Whelan.

Les travaux préparatoires ont déjà prouvé, par exemple, que les cigarettes fabriquées avec les feuilles inférieures des plants produisent beaucoup moins de goudron et de nicotine que celles provenant des feuilles supérieures.

Par la sélection, le Canada pourra peut-être créer une variété dont la plante entière contiendra un plus faible pourcentage d'éléments producteurs de goudron et de nicotine que celui des variétés actuelles. C'est ainsi que les nouveaux types de tabac combinés aux améliorations apportées dans les procédés de fabrication, comme la production de feuilles de tabac aggloméré et le perfectionnement du filtre, permettront d'obtenir des cigarettes dont les ingrédients seront moins dangereux pour les fumeurs.

La recherche portera sur la chimie

et la physiologie de la plante et sur les propriétés chimiques et physiques de la fumée de cigarette; elle aura lieu à la Station fédérale de recherches agricoles de Delhi, dans les nouveaux laboratoires.

En outre, la caractérisation chimique et physique de la fumée et d'autres recherches se poursuivront à l'université de Waterloo, laquelle entreprend deux fois l'an des essais sur le goudron et la nicotine pour le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social.

"Cette recherche, à laquelle collaborent deux ministères fédéraux et une université, s'ajoutera aux travaux que poursuivent d'autres pays pour fabriquer des produits de tabac moins nocifs et permettra au gouvernement d'orienter l'industrie canadienne du tabac dans les questions relatives à la santé," a déclaré M. Lalonde.

Foyer pour indigents du Vietnam: un don des Canadiens

Deux foyers communautaires pour les indigents seront construits à Pleiku, grâce à l'argent donné par les Canadiens qui font partie de la Commission internationale de surveillance et de contrôle au Vietnam.

Le major Jeffrey Kelly, de Bobcaygeon (Ontario), a récemment remis un autre don à Monseigneur Paul L. Seitz, évêque de Kontum. Ce dernier a déclaré que les foyers recevraient tous les membres nécessiteux de la tribu des Montagnards, qui font partie de son diocèse. Monseigneur Seitz, missionnaire français, exerce son apostolat au Vietnam depuis 1936.

"Les bâtiments représentent un souvenir tangible du séjour des Canadiens à Pleiku, a-t-il dit, et constituent un autre témoignage de l'étroite coopération qui existe entre la mission et les Canadiens en garnison au Vietnam."

Le major Kelly contribue personnellement à la caisse de la mission depuis 1968. Il est présentement affecté au quartier général de la Commission internationale, à Saigon.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'Information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2. Un index paraîtra tous les trois mois.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, sera communiquée sur demande.

This publication is also available in English under the title "Canada Weekly".